

LA UNION CATOLICA.

Diario Independiente.

EDITOR RESPONSABLE, "La Unión Católica."

REDACTOR Y ADMINISTRADOR, José M. Sanchez G.

Haec est victoria que vincit mundum, fides nostra.
1.º Joan V, 4.

San José, domingo 10 de Noviembre de 1895.

Ubi enim sunt duo vel tres congregati in nomine meo, ibi sum in medio eorum.
(Math. XVIII, 20).

ADMINISTRACION

CALLE 19, S. NOS. 153-159.

Apartado del correo, 147

CONDICIONES.

Suscripción por mes..... \$ 1-00
Número suelto del día..... 0-10
" atrasado..... 0-20
Avisos y comunicados, precio convencional.

PAGO ANTICIPADO,

La Religión Católica Apostólica Romana, es la del Estado, el cual contribuye á su mantenimiento, sin impedir el libre ejercicio en la República, de ningún otro culto que no se oponga á a moral universal ni á las buenas costumbres.

(Art. 51 de la Constitución Política).

La enseñanza primaria de ambos sexos es obligatoria, gratuita y costeada por la Nación. La dirección inmediata de ella corresponde á las Municipalidades, y al Poder Ejecutivo la su prema inspección.

(Art. 52 *ibidem*).

Todo costarricense ó extranjero es libre para dar ó recibir la instrucción que á bien tenga, en los establecimientos que no sean costeados con fondos públicos.

(Art. 53 *ibidem*).

Todos los habitantes de la República tienen el derecho de reunirse pacíficamente y sin armas, ya sea con el objeto de ocuparse de negocios privados, ó ya con el de discutir asuntos políticos y examinar la conducta pública de los funcionarios.

(Art. 33 *ibidem*).

Ninguno puede ser inquietado ni perseguido por acto alguno en que no infrinja la ley, ni por la manifestación de sus opiniones políticas.

(Art. 36 *ibidem*).

Todos pueden comunicar sus pensamientos de palabra ó por escrito, y publicarlos por medio de la imprenta, sin previa censura, quedando responsables por los abusos que cometan en el ejercicio de este derecho, en los casos y del modo que la ley establezca.

(Art. 37 *ibidem*).

Los funcionarios públicos no son dueños sino depositarios de la autoridad. Están sujetos á las leyes y jamás pueden considerarse superiores á ellas.

(Art. 19 *ibidem*).

PENSAMIENTO.

"Puesto que el principal instrumento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la imprenta, conviene que los católicos opongan la buena á la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.

Enc. de LEÓN XIII.

CALENDARIO.

NOVIEMBRE. Este mes tiene 30 días.

DOM. 10.—El Patrocinio de Nuestra Señora. San Trifón y compañeros, mártires, san Andrés Avelino, con., san Probo, ob. santa Nínfa., vírg. y mr. Del Antiguo Test., Noé.
Lun. 11.—SAN MARTÍN, ob. y conf., san Mena, mr., san Valentin, mr.

"LA UNION CATOLICA."

Carta importante.

León XIII ha enviado una carta al Cardenal Rampollá en la que dice respecto de las recientes orgías de la Unidad Italiana: "El sentimiento humanitario que se conserva hasta en las conciencias dominadas por la pasión, parecía dar la esperanza de que se tuviera alguna consideración con Nuestra ancianidad, pero este sentimiento ha sido brutalmente desconocido y se Nos ha reducido hasta á ser testigos inmediatos de la revolución italiana y del despojo de la Santa Sede. Lo que más Nos affigia era la intención de perpetuar en vez de terminar un conflicto cuyos desastrosos resultados nadie puede medir."

Su Santidad declara que los promotores de la ocupación de Roma tuvieron la idea de hacer esta ciudad pagana. Esto fué recientemente celebrado con la sanción de una nueva ley y con ruidosas demostraciones dirigidas por una secta que es enemiga de Dios. La nación sufre y este partido amenaza á todas las instituciones por su constante aumento de poder. Continúa así Su Santidad: "Si todos los italianos no desechan el yugo masónico y escuchan Nuestra voz, no podemos pronosticarles sino nuevos peligros y más grandes desastres."

Tomamos de un periódico de Nueva York:

CUBA MEXICANA.

Debátese con mucho calor en la prensa mexicana la cuestión de anexar Cuba á México, en caso de independizarse aquélla de España. El Partido Liberal considera la anexión perjudicial á los intereses económicos de México, fundándose en el extraño argumento de que Cuba produce los mismos frutos que los estados mexicanos del golfo; otros periódicos, con *La Patria* y *El Nacional* á la cabeza, hacen claudicar por su base la evidentemente falsa teoría del Partido Liberal, y colocándose en el terreno del verdadero patriotismo y del porvenir de la raza, declaran que estando Cuba en caso de pasar á ser independiente ó norte-americana, es necesario evitar á toda costa esto último.

En efecto; el apoyo que prestan los americanos á los insurrectos de Cuba, no es el resultado, como creerán algunos cándidos, de su amor á la libertad de los pueblos, de las ideas generosas que muchos entusiastas se empeñan en atribuirles, deslumbrados por vanas apariencias. No; ese apoyo es

interesado; se origina en un sentimiento egoísta; es un plano inclinado puesto á los pies de Cuba, en estos críticos momentos, para que por él se venga rodando suavemente al fondo de la red que forma la Unión Americana.

Se necesita desconocer enteramente la historia y el carácter de los Estados Unidos para no ver esto; se necesita no haber leído nunca un periódico de Nueva York ó estar en absoluta oscuridad intelectual, para no haberlo por lo menos barruntado. Para todo americano, Cuba es un pedazo de los Estados Unidos, que más ó menos tarde ha de soldarse políticamente á su país, como lo estuvo en otros tiempos geológicamente; y si en muchas ocasiones el gobierno de Washington no ha estridado, audazmente el brazo hacia el golfo y apoderándose de la isla, ha sido porque siempre ha creído que al fin vendría á sus manos sin violencia, por el curso natural de las cosas, y lo suficientemente exhausta por las guerras y revoluciones, para poder americanizarla de un todo, rápidamente y sin dificultades.

Pero aquí no para la ambición americana, y esto se puede afirmar fundándose en mil declaraciones de los hombres más autorizados. Según estas declaraciones, no sólo Cuba, sino la América toda pasará en un porvenir no lejano á ser yankee, no quedando ni reliquia de los actuales pueblos latinos. Ahora bien ¿no facilita admirablemente la realización de estas ambiciones la posesión de Cuba? ¿El día que pongan estos cartagineses el pie en esa isla, no podrán decir del golfo mexicano *mare nostrum*,... lo que implica la posesión de ambas Américas, porque dando pequeños saltos, se va desde Cuba al Orinoco, al corazón de la América-latina, y con esa cadena de islas, el que la posee, como sea algo fuerte, puede atar de pies y manos nuestras trece repúblicas?

La doctrina de Monroe, pues, no ha tenido nunca otro objeto que favorecer estos planes, evitando que cualquiera de los pueblos temibles de Europa, puesto el pie en la América del Sur, sean un obstáculo á los sueños de esta digna hija de Albión.

Tienen razón los mexicanos que en caso de que se independice Cuba quieren ofrecer á ésta su nacionalidad. Muchos en Cuba y fuera de ella permanecen tibios ante el movimiento separatista, por aquello de que "del mal el menos"; porque al segregarse Cuba del imperio español pelagra toda nuestra gran raza, de la cual necesita tanto la humanidad como el ave de sus alas.

EL SACRIFICIO DE LA BELLEZA.

III.

AMELTRUDIS.

Sola con sus religiosas, la abadesa las abrazó á todas.

—Hijas mías, les dijo, es preciso morir; pero el suicidio nos está vedado. Adalaida, nuestra primera abadesa, me dijo desde el otro mundo: "Haceos feas." ¿Queréis sacrificar esta preciosa hermosura para que los moros nos maten y alcancemos la palma del martirio?

—Sí, sí, madre, exclamaron las religiosas.

—A las compañeras de Úrsula les valió la resistencia, y todas fueron pasadas á cuchillo. A nosotras no nos valdría. Los mahometanos son un pueblo más brutal que los Hunos, y antes que matarnos nos harán sus esclavas; sus miradas de fuego me han llenado de terror. Me decían en el mundo que era hermosa (exclamó con amargura): ¡pérezca esta funesta belleza, si ha de ser causa de crímenes!

Y sacando de su pecho un cuchillo, se cortó la nariz, se sacó un ojo y se cortó los labios, quedando con el rostro lleno de sangre.

—Hija Adaliz, tú eres hermosa, dijo luego; toma el cuchillo.

Y se lo dió.

Las religiosas dieron un grito de admiración, y llenas de entusiasmo repitieron:

—Sí, sí, madre; un cuchillo, un cuchillo.

Una religiosa entró en un corredor y un instante después apareció trayendo cuchillos en las manos.

Todas exclamaron:

—¡Bien, Hermamberg, bien!

Entonces se vió una escena horrible que hacia estremecer; en medio de ahogados suspiros que el dolor arrancaba, se practicaba la más cruel operación, y pocos instantes después, de aquellas hermosuras que parecían un verdadero coro de ángeles, no quedaba más que rostros mutilados:

Ameltrudis se presentó ante los moros, seguida de sus religiosas, diciendo:

—Ya estamos adornadas.

Los alarbes dieron un grito de horror, y su jefe, cogiendo á la abadesa, le dijo:

—Os habéis burlado de nosotros; pero tanto peor para vosotras. Todas vais á morir.

Y cogiendo su clava de armas iba á descargarla sobre Ameltrudis, cuando de pronto se detuvo.

—No quiero matarte, dijo, pero sufrirás mil muertes: te has burlado de Almanzor, pero vivirás para sufrir. Verás morir á tus compañeras, y tus tormentos durarán lo que dure tu vida.

Entonces sucedió una escena horrible: las nobles damas, las esposas del Señor fueron despedazadas por las cimitarras musulmanas.

Ameltrudis horrorizada, perdida la cabeza, gritaba:

—¡A mí! ¡a mí! ¡Matadme! Yo, yo se lo he mandado.

Pero el moro rechazándola y pisándola con su planta, después de haberla arrojado al suelo, gritaba furioso:

—Tú vivirás para sufrir. ¡Lo juro por Alá!

Medio muerta, ensangrentada, arrastrada por las calles de la ciudad llena de ruinas, fué conducida á una galera mallorquina y arrojada á un rincón de ella como u-

na bestia inmundada, dejando á todas sus hijas despedazadas y su monasterio ardiendo.

Pocos momentos después percibió Ameltrudis que el buque se movía.

La llevaron á Mallorca. Los moros reían y bailaban; pues el beque llevaba un tesoro, un rico botín y esclavos hechos en Barcelona.

Ameltrudis, debilitada por los padecimientos, cayó tendida sobre la cubierta del buque, próxima á morir. Era tanto su desconsuelo, que exclamó, recordando las palabras que dijo nuestro divino Salvador poco antes de morir:

—¡Dios mío! ¡Dios mío! ¿por qué me has desamparado?

Entonces pareció que dejaba de padecer, perdió la luz del día y con ella todo sentimiento humano.

IV

VISIÓN CELESTIAL.

Hay momentos en que una alma, después de haber padecido en exceso, encuentra en su mismo sufrimiento un instante de calma, hija de la debilidad misma, y entonces Dios derrama en ella sus consuelos.— Apelo á las personas que han sufrido serios disgustos, y ellas dirán que, en medio de los grandes pesares, cuando no son éstos de los que traen consigo el remordimiento, su alma ha sido consolada, por un rayo de luz, y entonces, puestas de rodillas, han dado gracias á la mano divina que les hiere en esta vida, y en medio del caos de la tribulación se les ha aparecido un destello de luz desprendido del cielo. ¿No es verdad, almas atribuladas, que en medio de vuestro llanto, cuando la muerte os ha arrebatado un ser querido, habéis experimentado un momento de consuelo? La compensación que os ha dado Dios, os ha hecho exclamar: "¡Gracias, Dios mío! Hágase todo como Vos queráis." Y habéis besado con cristiano fervor la mano que con tanta justicia os hiere.

Ameltrudis se encontraba en este caso: perdido todo sentimiento humano, envueltas en un caos todas sus sensaciones corporales, sólo su alma estaba en todo su vigor, y tuvo una visión del cielo.

Vió el monasterio de San Pedro ardiendo y en medio de las llamas unos cuerpos despedazados. La humareda se levantaba hasta las nubes, pero entonces le pareció que la bóveda celeste se rasgaba y bajaban de ella á la tierra seres maravillosos. Vió á una beldad que subía coronada con una diadema de princesa, con un manto de púrpura y teniendo en sus manos una bandera de color de escarlata con una cruz blanca y una palma de oro. Detrás de ella, formando su cortejo, iban un sin fin de hermosas vírgenes, coronadas de rosas blancas, llevando en sus manos palmas de oro. Todas eran blancas y rubias, todas eran hijas de la isla de los Santos, la nebulosa Albión.

—Úrsula, exclamó Ameltrudis, dirigiéndose á la princesa; y vosotras Digna, Benigna, Violante, Cándida, Colombina, Elisenda, Florentina, Elefana, Florina, Sentia y otras compañeras, ¿venís del cielo?

Úrsula se detuvo y le señaló el incendio del monasterio. Entonces le pareció que de en medio de las llamas salían unas vírgenes vestidas con el santo hábito benedictino, y que Úrsula, cogiéndelas, en brazos una por una, después de entregarles una palma de oro, las besaba en las mejillas y sus compañeras las abrazaban, mientras cantaban un cántico celestial que decía: "Vén, esposa del Cordero, vén y serás coronada."

Ameltrudis había conocido á sus compañeras, no mutiladas ni afeadas, sino hermosas como antes.

Vió á Adaliz, Hermamberga, Dulaci, Delicia, Inés, Amelberga, Adala, Gerberga, Ermengarda, Waldrada, Mirofleda, Berta, Idalberga, Hildegarda, Lucía, Bellafilla, Deodota, Aliarda y todas sus compañeras, hasta el número de más de cincuenta; sin exceptuar las cuatro de obediencia ó legas, Geloria, Librada, Ermelinda y Waldetrudis.

La pobre mártir estaba arrobada; veía el hábito benedictino interpolado con las vestiduras blancas de las compañeras de Úrsula, y le parecía que indistintamente las conocía á todas. Veía á las primeras quitarse sus coronas de rosas blancas y frescas y adornar las cabezas de las religiosas colocando las flores sobre su casto velo negro. A Ameltrudis le parecía percibir el perfume de las rosas, y sus oídos se recreaban con el coro celeste. Cuando la última religiosa se unió con el coro de las once mil vírgenes, Úrsula sonrió con dulzura á la pobre mutilada, y todo desapareció.— Entonces Ameltrudis pareció despertar de su sueño; pero su corazón había recobrado su valor. Al día siguiente tomaron tierra y la entonces sarracena Mallorca recibió con júbilo á los conquistadores de la infeliz Barcelona.

(Continuará.)

EL PRESBITERO DON

TOMAS RAMIREZ MARTINEZ.

Ayer se efectuaron en la Santa Iglesia Catedral los funerales de este estimable sacerdote, hijo de nuestra hermana República de Nicaragua. Concluidos los oficios religiosos fué conducido el cadáver al cementerio en medio de un cortejo numeroso, en el cual figuraban miembros del Venerable Cabildo y Clero, y el señor Rector y alumnos del Seminario Mayor.

El Padre Ramirez Martínez residió en Costa Rica durante varios años, consagrado á las funciones de su ministerio.

¡Descanse en paz!

GACETILLAS.

Matrimonio.—El señor don Federico Lahmann y su estimable esposa han tenido la bondad de participarnos el próximo enlace de su virtuosa y apreciable hija MARGARITA con el joven don José Antonio Echandi. Que Dios derrame sus bendiciones sobre ellos y los haga por siempre felices. A los estimables padres nuestro profundo agradecimiento por su fina atención.

Una persona delicada come poco, y los alimentos no la hacen engruesar. Necesita grasa: pero no la recibe de los alimentos porque el estómago se resiste á aceptarlos. La "Emulsión de Scott" es la medicina-allimento para todo hombre, mujer ó niño de constitución delicada. Señores Scott y Bowne, Nueva York.

Muy señores míos: Tengo mucho gusto en manifestar á Uds. que he usado y visto usar siempre con muy buen resultado para las enfermedades de los pulmones, el raquitismo y otras muchas enfermedades constitucionales, la "Emulsión de Scott," y así tengo el gusto de recomendarla á enfermos y convalecientes.

DOCTOR T. A. BLANCO. Caracas., Venezuela.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

JUAN ARREA Y GOSP,

MÉDICO Y CIRUJANO

de la Facultad de Medicina de Barcelona incorporado en la de Costa Rica.

Especialista en las enfermedades de los ojos.

Ex-oculista del Hospital de Santa Cruz de Barcelona.

Despacha en la casa de don Silvestre Solís.—8ª Avenida O.

Noticias por cable.

MADRID, 5.

Varios oficiales del Gobno., partieron inmediatamente con dirección á Inglaterra para contratar la construcción de dos navíos del tipo destructores de torpederos; serán de 400 toneladas de porte y tendrán una velocidad de 28 millas por hora.

LONDRES 5.

Dice el *Daily*, que la lectura del informe del Ministerio de Telégrafos que acaba de publicarse, demuestra que el Brasil tiene motivos especiales para sus pretensiones de soberanía sobre la Isla de Trinidad, cuya posesión se considera como clave de la situación telegráfica en aquellas regiones.

RÍO JANEIRO, 5.

Hoy partió con dirección á Montevideo, la escuadra inglesa. El Gobierno está suspendiendo las noticias recibidas del reciente complot monarquista.

MADRID, 5.

El Gobierno desmiente el informe de que el señor Dupuy de Lomé, Ministro Español en Washington será retirado, pues está muy satisfecho con sus buenos servicios.

BERLÍN, 5.

El *Vossische* dice que el Coronel Von Hanniken que fué ayudante militar del Virrey Le Hung Chang, ha llegado á esta ciudad, tiene facultades de reorganizar el ejército chino, según el sistema militar francés, ruso ó alemán.

PARÍS, 5.

Hoy fué leído en la Cámara de Diputados el programa del nuevo Ministerio. El Gobierno se compromete á averiguar de la manera más estricta los escándalos del ferrocarril meridional. Se nombró Ministro de Ultramar á Mr Gleyse, miembro de la Cámara. Refiriéndose el *Figaro* á la cuestión anglo-venezolana, dice: Es digna de la mayor atención la disputa entre Inglaterra y Venezuela, debido á la proximidad de las flotas británicas y americanas. La prudencia recomienda que no se debe dejarlas juntas por mucho tiempo; pues es bien conocido como aborrecen los americanos á los ingleses.

MADRID, 5.

Un despacho de la Habana para *El Imparcial*, avisa que los españoles tanto como los insurgentes empiezan á desplegar más actividad. Los facciosos destruyeron otro tren con dinamita, el lugar del ataque fué la vía férrea entre Santi Espiritu, y las Tunas; incendiaron varias haciendas. La comunicación entre varios lugares está cortada. Todos los días se verifican escaramuzas entre fuerzas del Gobierno y los facciosos. Doscientos españoles al mando del Coronel Méndez, tuvieron encuentro con 500 facciosos cerca de Santa Clara, causándoles ocho muertos y gran número de heridos. La pérdida por parte de los españoles fué insignificante.

HABANA, 5.

De fuente revolucionaria, se sabe que la fuerza facciosa al mando del Capitán Castellanos, tomó un puesto avanzado de los españoles cerca de Cienfuegos. Las fuerzas españolas se rindieron después de corta resistencia; los vencedores lograron 30 rifles modernos y más de 15,000 cartuchos. Castellanos puso en libertad á todos los prisioneros y en seguida incendió la fortaleza.

HABANA, 4.

Anoche volvió á Santa Clara el Mariscal Campos para tomar la dirección personal de las operaciones activas; al partir de ésta, tuvo conferencia con Mr. Williams, Cónsul general de los Estados Unidos. El *Heraldo* de Madrid, publica una entrevista

con el Mariscal Campos, en la cual se expresa contra la idea de conceder la Independencia de la Isla, pero está de acuerdo en que se debe aplicar las reformas de una manera más liberal. Las autoridades de la Habana están organizando nuevos cuerpos de voluntarios. Ayer llegó de España el transporte Alfonso 13, también llegó el transporte San Fernando con voluntarios de la Argentina, Uruguay y el Brasil.

Hay mucho descontento en los círculos del ejército, debido á la falta del Ministro de la Guerra, en considerar favorablemente la petición que se le envió de Cuba con la aprobación de Campos, pidiendo se pague á las familias de aquellos que mueren de fiebre amarilla en los hospitales militares de Cuba, la misma pensión que se paga á las familias de los que mueren del plomo de los facciosos. Casi todos los días se verifican suicidios entre los oficiales del ejército español en Cuba. Ayer no más se recibió aviso de que el Comandante de un puesto avanzando cerca de Lajas, hirió á dos soldados de su resguardo, y luego se pegó un balazo que le atravesó el corazón. Hoy notician de Matanzas, que el teniente Bajanichulo del Reg. María Cristina, puso fin á sus días con revólver, según se cree, durante un ataque de insania temporal.

NEW YORK, 4.

La mayoría con que los candidatos de Lamnaray y Hall, salieron electos, se calcula en 25000 en la propia ciudad. Los candidatos republicanos salieron electos en el estado por mayoría de 5000. En este partido tendría una mayoría en el estado de New York de 25 votos y 65 en la asamblea. Los republicanos también ganaron en Maryland por 25000 votos, en New Jersey, por 7000; Ohio, por mayoría considerable; Massachusset, Pensilvania, Yaaw y Nabrasca por las mayorías de costumbre. Ambos partidos reclaman la mayoría; en Kentuck, y en Virginia y Mississipi, ganaron los demócratas.

WASHINGTON, 6.

Ahora se dice que el 22 del corriente se verificará en Roma un Consistorio privado en el cual Monseñor Satolli será elevado al cardenalato.

NEW YORK, 6.

Hoy se verificó en la Iglesia de Santo Tomás el casamiento de Miss Consuelo Vanderbilt con el Duque de Marlborough; la ceremonia fué la más elaborada que jamás se ha verificado en América. La iglesia estaba enteramente forrada de raso, después del casamiento, los convidados fueron obsequiados con un magnifico lunch.

CONSTANTINOPLA, 6.

Hoy los embajadores extranjeros llamaron la atención de la Puerta á la grave condición de asuntos en Anateli, la cual les causa mucha inquietud. Recordaron al Gobierno turco, que durante las matanzas que se verificaron en Siria en 1860, las potencias intervinieron, pero á pesar de sus promesas, la Puerta jamás tomó medidas para impedir que se repitiera. Rothedam. La Corte marítima que tomó las declaraciones sobre el choque que se verificó el 31 de Enero entre el vapor "Elbe" y el "Crathie", falló que éste era enteramente responsable por el desastre, y condena á los dueños á pagar todo el reclamo de la Compañía North German Lloyds.

HABANA, 6.

Hoy fué incendiada por los insurgentes la hacienda "Constancia", situada cerca de Cienfuegos, en la provincia de Santa Clara. Se calculan los daños en 50 mil pesos.

NUEVA YORK, 6.

La revista que publica el Herald de mercado monetario de Londres, cotiza la plata en barras á 30 y 7/8 peniques, en esta plaza se cotiza de 67¼ á 68½ centavos. Pesos mexicanos de 54 á 54½ centavos.

RÍO JANEIRO, 6.

Hoy llegaron á ésta Mello y los demás oficiales brasileros que fueron desterrados de la revolución contra Peixoto, se les acordó una entusiasta recepción.

PARIS, 7.

El Representante de una de las grandes potencias en Berlín, manifiesta que de la situación actual en Turquía, fácilmente puede resultar una catástrofe, que los Estados Unidos y la Gran Bretaña son los únicos que pueden evitar una guerra en Oriente. Es difícil creer que los Estados Unidos abandonarían su comercio con China ó Rusia sin protesta alguna. La carta autógrafa dirigida recientemente al Presidente Cleveland por el Emperador del Japón es el primer paso hacia una nueva situación de la cual puede resultar una paz duradera.

VALPARAISO, 7.

Notician de Sucre que el Senado Boliviano aprobó tratado con China. El Senado Chileno lo dedució en sesión secreta durante semana entrante(?)

LIMA, 7.

El Ministro británico capitán Jones partió ayer con dirección á Guayaquil. Hay mucha competencia entre súbditos ingleses, franceses y alemanes para conseguir contrato para construcción del ferrocarril al Pisco.

LONDRES, 7

Debido á los repetidos trastornos de la paz pública por todo el imperio turco y los fatales resultados que tuvieron para los cristianos de toda nacionalidad allá residentes, los representantes de las potencias visitaron á la Puerta, con el objeto de exigir se adopten inmediatamente medidas para el restablecimiento del orden público. En caso de que el Sultán faltase de cumplir con esta orden, los embajadores tomarán las medidas necesarias para poner fin á la anarquía. Comentando esta noticia el Post, dice que los embajadores excedieron los poderes que les confió el tratado de Berlín; que el paso no dejará de tener resultados portentosos. Dice el Daily News, este es el principio del fin. La intervención de las potencias que firmaron el tratado de Berlín, acabaría con la independencia de Turquía, lo cual no causaría congoja; la irrupción y partición del Imperio turco está próxima. Un despacho de Berlín á La Gaceta de Colonia, asegura que Innfunk Bajá, embajador turco en Alemania, fué llamado á Constantinopla para ocupar Cartera importante en el Gobierno turco.

Rafael Meza A.
DENTISTA.

Ofrece sus servicios en su casa de habitación, calle de la Estación, número 157, casa de don Vidal Quirós, casi frente á "La Cabaña."

Teléfono número 196.

SALVADOR ARGÜELLO
ABOGADO
HEREDIA.

Oficina permanente.—Casa del Doctor don Policarpo Trejos.

CARLOS VOLIO J.
MÉDICO Y CIRUJANO.

Ofrece al público sus servicios profesionales.

Despacha en Cartago en casa de doña Vicenta Carazo.

HORAS DE CONSULTA.

De 8 á 10 de la mañana.

De 12 á 3 de la tarde.



Siempre á Mano.

El éxito es el premio de la vigilancia. Dicen los ingleses que "una onza de precaución vale más que una libra de cura." El prelude de la terrible Tisis es frecuentemente un catarro ó tos. Cúrese la tos, deténgase el catarro, y se evitará la Tisis. Todas las familias, y especialmente las que viven fuera de poblado, deben tener siempre á mano la

Emulsion de Scott

para evitar y curar la Tisis, Escrófula, Anemia, Extenuación, Debilidad General, Catarros y Resfriados. Esta medicina produce fuerzas y crea carnes. La legítima lleva en la cubierta la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas. De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

SCOTT y BOWNE, Químicos, Nueva York.

ORGANOS PARA IGLESIA.

Soy agente en esta República de la mejor Fábrica de Organos para iglesia que existe en los Estados Unidos, construidos para resistir la humedad de estos climas. Puedo, por consiguiente, traer los que se me pidan á los precios más reducidos; y tengo el gusto de ofrecerme en este concepto á los señores Curas y Mayordomos que tienen ahora la mejor ocasión de proveer su parroquia del mejor órgano que necesiten para el mayor lustre de las funciones religiosas.

San José, Noviembre de 1895.

Isidro Levkowitz.

AVISO.

En la Avenida 8ª número 127, Oeste, á 25 varas de la esquina del Parque Central, se trabajan

ADORNOS Y ORNAMENTOS DE IGLESIA

de todas clases: también se venden hechos y se componen.

Venta de COLCHONES de toda clase

á precios módicos.

Alfonso Hornieri

Marcial Alpizar,

AGRIMENSOR.

Ofrece sus servicios, en el bufete del Licenciado don Mauro Fernández ó en su habitación, n° 149 Avenida 4ª O.

Caminando

DE SAN JOSÉ — A — SAN ISIDRO

ESCASAMENTE UNA HORA

en clima delicioso, fresco, sanísimo,

A ORILLAS DEL TORRES,

se encuentra un potrero de diez manzanas,
QUE SE VENDE.

Quien tenga interés de adquirir informes, ó de comprarlo, dirija su correspondencia á

F. JIMÉNEZ,

CASILLA 375.

SAN JOSÉ.

Matias Núñez,

ofrece al público sus servicios para obras de Carpintería y Ebanistería. las que ejecutará con esmero y exactitud. Ha establecido su Taller en la calle 22, n° 52, frente al Teatro nuevo. También ofrece maderas listas, de buena calidad, como tablas, tabloncillos, alfajías, tablilla y toda clase p-maderas de construcción.

¡OJO! OJO!

Todas las personas que quieran realizar ropa, sombreros, pañolones & & ya usados, diríjense á la que suscribe, quien se encarga de su venta, esquina que antes ocupó don Enrique Roig cien varas del Mercado, Sur.

JOAQUINA TORRES.

ENERGICO RECONSTITUYENTE
VINO DE PEPTONA
de CHAPOTEAU

La Peptona es, á causa de su pureza, la única empleada en el Instituto Pasteur.

Este Vino contiene la carne de vaca digerida por la pepsina; es mucho más activo que los jugos y extractos de carne; nótrense con él los anémicos, convalecientes, tísicos, enfermos privados de apetito, asqueados de los alimentos ó incapaces de soportarlos, y los extenuados por el trabajo, el cansancio ó las vigiliás. En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

APPAUVRISSEMENT DU SANG

L'anémie, les pâles couleurs, les maux d'estomac, les époques difficiles, les pertes blanches ont besoin pour être guéris rapidement du fer à l'état soluble et de phosphates; on les trouve réunis dans le Phosphate de fer de Leras, très recommandé pour les enfants (à des doses) privés d'appétit et les jeunes filles qui se développent difficilement. Dépôt dans toutes les Pharmacies.

ASMA - OPRESION

Los Cigarrillos Indios de Grimault y C^{ia} son el remedio más eficaz que se conoce contra el Asma, la Opresión, el Insomnio, el Catarro, y para facilitar la Expectoración. En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

PURGANTE JULIEN

Confite vegetal, Laxativo Refrigerante
Contra el EXTREMISMO

Este purgante, exclusivamente vegetal, se presenta bajo la forma de un dulce exquisito y agradable, que purga con suavidad y sin molestia. Es admirable contra las afecciones del estómago y del hígado, la ictericia, la bilis, las flemas, la pituita, las náuseas y gases. Su efecto es rápido y benéfico en la jaqueca cuando la cabeza está cargada, la boca amarga, la languidez, falta el apetito y repugnancia a la comida, en las hinchazones del vientre, causadas por la inflamación intestinal, pues no irrita los órganos abdominales. En fin, en las enfermedades de la piel, el usagre, y las convulsiones de la infancia. El Purgante Julien ha resuelto el difícil problema de purgar á los niños que no aceptan ninguna purga, pues lo piden y lo comen con deleite como una azucarada pastilla de chocolate que sale de la confitería.

Dep. en PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en LAS PRINCIP. FARMACIAS Y DROGUERIAS

ELIXIR ANTINERVIOSO

POLIBROMURADO
De BAUDRY, Farmacéutico de 1ª Clase.

Este Elixir, que reúne en perfecta combinación los bromuros de potasio, de sodio y de amonio, es de un gusto agradable y fácilmente aceptado por los estómagos más delicados. Numerosas experiencias han confirmado su eficacia en el Insomnio, la Jaqueca, la Agitación nocturna, las Palpitaciones, pues calma en breve tiempo la excitabilidad nerviosa. Conviene particularmente en las Convulsiones de los niños, y á las señoras que padecen de espasmos, vapores, y ataques de nervios. Su empleo regular es un poderoso auxiliar contra el histérico, la epilepsia y el baile de San Vito. PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Azucar

Mi acreditada marca

"AZUCAR DE FAMILIA"

se encuentra de venta en "LA MASCOTA", establecimiento de los señores Esquivel y Cañas, únicos agentes en esta Capital. — Los precios al contado, por ahora, son:

\$ 18 qql., por el 1.a superior
" 16 " " 2.a bueno
" 13 " " 3.a "

A los mismos precios ofrezco venderlo puesto en Limón ó en cualquier punto de la línea entre ese puerto y Aiajuela.—Las órdenes pueden dirigirse á esta ciudad ó á Juan Viñas.

Federico Tinoco.

NOTA.—Siendo mi Azúcar acabado de elaborar es de muy buena clase, bien seco y sin mferento.

Almácigo de Café.

Siendo la mejor época para formar haciendas entre Cartago y Santa Clara, los meses de Noviembre y Diciembre, ofrezco vender

muy buen almácigo de café á \$ 75

el mil de matas, dándolas arrancadas, envueltas y puestas en el carro, en la estación de Juan Viñas.

San José, Setiembre 22 de 1895.

FEDERICO TINOCO.

LIBRERIA MODERNA

CENTRO DE SUSCRICIONES

Y TALLER DE ENCUADERNACION

de Antonio Font.

Calle Central, Sur, 10. Apartado 414.

Establecimiento el más surtido en su ramo y el más barato; recibe en libros todo lo nuevo que se publica en varios idiomas; tiene gran surtido de papelería, útiles de escritorio y para escuelas; suscripciones á periódicos de todas partes del mundo y á obras en publicación; encuadernaciones buenas y baratas. Visítad dicho establecimiento y quedaréis convencidos que es el que da más barato.

FUERZA DE 25 CABALLOS

Habiendo comprado á Mr. Keith la gran máquina de vapor que tenía en "LA GLORIA", ofrezco vender

por menos de la mitad de su valor

la portátil y muy buena que tengo en el mismo lugar y que me manejaba toda mi maquinaria.

Dicha máquina es de muy facil transporte, por estar montada sobre ruedas, y sus fabricantes son los Sres. Marshall & Co. de Londres.

FEDERICO TINOCO.

¡Consérvese la Salud!!

MAGNESIA DE SAL-FRUTAS.

EL SALINO HIGIÉNICO DE HUNSTOCK.

Efervescente. Antibilioso. Purgante.

El mejor Aperitivo y Regulador del Hígado, Estómago, Riñones, Bazo é Intestinos.

CURA RADICALMENTE: *Constipación, Indigestión, Gastralgia, Jaqueca, Cólicos, Mareo, Disenteria biliosa, Catarro de la Vejiga, &c., &c., &c.*

ES EL GRAN REMEDIO Y PROFILÁTICO DE LOS TRÓPICOS.

Frascos grandes y pequeños en todas las Boticas.

LA CONTRADOLINA.

Recomendado por la Facultad de Medicina como único remedio seguro para curar Reumatismo, Gota y todos los dolores Nerviosos, Musculares y Cerebrales, y para las penosas irregularidades del Período Menstruo. DÓISIS de 25 á 50 CENTIGRAMOS.

HEADLINE

El incomparable Remedio para la **Influenza, Jaquecas, Neuralgía, Hemierania**, y todas clases de **Dolores de Cabeza.**

UNA CURA INMEDIATA.—¡NUNCA FALTA!
De venta en todas las Boticas.

¡Uvas! ¡Uvas! VENDO SARMIENTOS

á toda persona que desee

obtener matas de uvas, puede dirigirse á la
Carpintería y venta de ataúdes

de **PEDRO SUÑOL,**
CALLE DE LA MERCED

ó sea, 19, Sur, número 251, donde encontrará Sarmientos de la Parra que da uvas acreditadas.

Precio: \$ 2-00 el Sarmiento; al que compre de 6 para arriba, se le hace un descuento del 15%; daré instrucciones del modo que los cultivo, permitiéndoles ver las que cultivo.

BOTICA, DROGUERIA Y PERFUMERIA

"LA VICTORIA"

Del Doctor M. ZUNIGA.

Se acaban de recibir de las más acreditadas Casas de Europa y los Estados Unidos, los artículos siguientes, para venta al por mayor:

PERFUMERIA RIGAUD.

Extractos de olor de: Ylang-Ylang, Cébro Oriental, Belleza, Kananga, Violeta blanca, Resedá, Heliotropo, Lucrecia, Lilas de Persia, Directoire.

Polvos dentíficos de: Kananga, Mao-Tcha, etc. Crema de Cananga. Dentorina Rigaud.

Polvos de arroz de: Ylang-Ylang y Kananga.

Cosméticos para los labios.—**Cosméticos para el pelo:** negros, blancos, blondos, castaños.

Jabones de olor de: Kananga, Resedá, Heliotropo, Victoria, Lilas de Persia, Flores de Mayo, Lechuga, Afrecho.

Brillantina Parisiense.—Papel de Oriente para perfumar las habitaciones.—Pastillas Violeta para perfumar la boca, etc., etc.

Aguas para el tocador de: Kananga, Lavanda, Colonia, etc.

Polvos Mignon.—Polvos dentíficos quita y carbón.

Aceites de olor de: Kananga y Oriza y Quina, Tónico Oriental y Tricófero.

Esponjas para polvos de cara, de todo tamaño y clase, etc., etc. Además nos llegarán dentro de pocos días todas las preparaciones de la Casa Riege.

DROGAS Y MEDICINAS.

Jarabe Fénico de **Vial**.—Pasta pectoral de Savia de Pino de **Lagasse**.—Pastillas de Tolu, Clorato de potasa, de **Palangié**, Cocaína, Ipecacuana, Pepsina, Menta, Orozuz.—Gránulos de Pepsina, y Estricnina.—Cápsulas de Mático, Bacalao, Antipirina, Trementina Suiza, Apiolina, Fosfoglicerato de Cal de **Chapoteaut**.—Jabones Medicinales de **Helmerich** para la sarna, de Hiel de Vaca, Windsor, Fénico, Bicloruro de Mercurio, Azufre, Glicerina.—Sulfato de Quina **Pelletier**.—Vino de Peptona **Chapoteaut**.—Jarabes de Fosfato de Hierro de **Leras, Dusart**, Hipofósfito de Hierro, Rábano yodado de **Grimault**.—Inyección Mático.—Glóbulos sanguíneos **Chapoteaut**.—Perlas de Pepsina **Chapoteaut**.—Cápsulas de Morrhuol (con y sin creosota) de **Chapoteaut**.—Cigarrillos Indios y de Estramonio.—Citrate de magnesia efervescente.—Polvos de Carne.—Jalea de Extracto de Carne.—Papel encerado.—Emulsión de Scott.—Ácido nítrico, muriático y sulfúrico, q. p. y comerciales.—Ruibarbo.—Pil. valerianato quinina.—Cafeína.—Anilinas de todos colores.—Cera amarilla.—Leche azufre.—Ext. ergota.—Terebena.—Eucaliptol.—Permananganato potasa.—Alcanfor.—Maná.—Citratos de hierro, quina y estricnina.—Vaselina.—Polvos para matar pulgas.—Vino de **Bugeaud**.—Pectoral de Anacahuíta, etc., etc.

Cuenta además esta Botica con un surtido completo de drogas, medicinas de patente y perfumeria. En esta Botica se dedica muy especial atención al despacho de recetas.

Horas de consulta { 8 á 10 a. m.
DEL { 12 á 2 p. m.
DR. ZUNIGA. { 7 á 8 p. m.

Apartado 66

Telefono 142

AL COMERCIO.

Desde esta fecha ponemos á disposición del público y muy especialmente de nuestros clientes, la Agencia en Puntarenas. Ofrecemos la mayor actividad y buen servicio.

El señor don Julio Lassus, encargado para representarnos en aquel Puerto, recibirá con gusto las órdenes que se le comuniquen.

San José, Octubre 1º de 1895.

Felipe J. Alvarado & C^a

Tip. de San José.